
4058/A(E) XXVII. GP

Eingebracht am 16.05.2024

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

Entschließungsantrag

der Abgeordneten Petra Steger

und weiterer Abgeordneter

betreffend **Erstellung einer Bewerbungsstrategie für Sportgroßveranstaltungen**

Um Österreich als Sportnation zu etablieren, braucht es auch eine gezielte Bewerbungsstrategie und den Aufbau einer ständigen Basisstruktur für die Ausrichtung von Sportgroßveranstaltungen. Durch wirtschaftliche Impulse, die Stärkung des internationalen Ansehens und die Förderung des nationalen Zusammenhalts können sportliche Großveranstaltungen langfristig positive Effekte erzielen. Ziel ist es, Österreich als führenden Austragungsort für internationale Sportveranstaltungen zu etablieren.

Sportgroßveranstaltungen haben das Potenzial, erhebliche wirtschaftliche Impulse zu setzen. Sie generieren Einnahmen aus Tourismus, steigern die lokale Wirtschaft und schaffen Arbeitsplätze. Beispielsweise profitierten Städte wie München und London nach der Austragung von Olympischen Spielen durch gesteigerte Besucherzahlen und langfristige Investitionen in die Infrastruktur. Solche oder ähnliche Veranstaltungen könnten in Österreich ähnliche wirtschaftliche Effekte nach sich ziehen, von denen lokale Unternehmen und die gesamte Wirtschaft profitieren würden.

Österreich hat bereits mehrfach bewiesen, dass es ein exzenter Gastgeber für Sportgroßveranstaltungen ist. Beispiele sind die Alpinen Skiweltmeisterschaften und die Fußball-Europameisterschaft 2008, die gemeinsam mit der Schweiz ausgetragen wurde. Diese Events haben das Ansehen Österreichs als sportbegeistertes und gut organisiertes Gastgeberland gestärkt. Eine kontinuierliche Bewerbungsstrategie würde sicherstellen, dass Österreich regelmäßig im internationalen Rampenlicht steht und als verlässlicher Partner für zukünftige Sportgroßveranstaltungen wahrgenommen wird.

Eine gut durchdachte Bewerbungsstrategie ist entscheidend für den Erfolg. Diese Strategie sollte in enger Zusammenarbeit mit dem organisierten Sport und den Ländern entwickelt werden, um sicherzustellen, dass alle relevanten Akteure einbezogen werden und gemeinsam an einem Strang ziehen.

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgenden

Entschließungsantrag

Der Nationalrat wolle beschließen:

„Die Bundesregierung, insbesondere der Bundesminister für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst und Sport, wird aufgefordert, eine Bewerbungsstrategie für Sportgroßveranstaltungen mit klarer Zielsetzung zu erstellen.“

In formeller Hinsicht wird ersucht, diesen Antrag dem Sportausschuss zuzuweisen.